
Très cher Hédi, 

Une journée riche en surprises aujourd’hui… j’ai reçu en même temps  ta lettre de vœux 

2018 et ton recueil Passerelles. Je te remercie de tout mon cœur pour cette double 

attention. 

Je regrette que tu ne sois pas venu en France, et peut-être à Bergerac, j’aurais tellement 

aimé te rencontrer, ce sera peut-être pour l’an prochain… 

Mais je vois que l’écriture est toujours présente, et je pensais lire ton recueil Passerelles 

ce soir dans mon lit …mais je n’ai pas pu attendre, je l’ai lu d’une traite cet après-midi, et 

je ne peux m’empêcher de te donner mon ressenti.  

 Ton poème introducteur : Passerelles entre Ecriture et Peinture…en Nomadanses de 

Formes…de Figures. Abolies violence…guerre…transgression pour que fluidité circule 

sans frontière  fait la liaison entre Ombres et Lumière sur le chemin de la Vie, car tu  

traques toutes les ombres portées dans notre monde actuel… point de passerelles dans le 

domaine de la parole tordue, mais au guichet des mots… un infime grain de sable à faire 

grincer les habitudes ! 

Scénettes en vécu   : Lui consulte son portable, Elle attend …les mains croisées. En  

effet, de plus en plus la vie se coince en gaspillage. L’intimité éclate, s’estompe, 

disparait. Voir la  jeunesse se lasser de tout  Et de rien …surtout pour un rien…La 

clicketeuse : Derrière son petit écran…ces images l’hypnotisent, de luxueux logiciels la 

bordent…Qu’a-t-elle besoin de dialogue ? Paris : Les français ne lisent plus que des BD 

et autres sottises …en gadgets portables. Le fast food détrône  la cuisine de réputation 

mondiale.                                                                                                                                              

Sans parler de ceux qui nous gouvernent… Adieu civilité et leçon de morale !...L’oncle 

Sam met le feu au patrimoine de l’Humanité… les gouverneurs des fossés de l’infecte 

restent sourds aux manifestants de bonne volonté … L’Argent et la Politique ne peuvent 

se marier que dans les turpitudes. Droite, Gauche, Anarchie, Terrorisme, Guerres… 

Paris, Irak, Haïti…tu scannes les entrailles de notre monde, et entretemps chacun fait son 

chemin de croix, dis-tu, et A un cheveu près ! La mode musulmane emprisonne le peuple 

sous sa coupe. Seules les femmes et leurs cheveux en l’air peuvent sauver le 

pays…donner de l’espoir…et croire à la liberté de conscience…à l’harmonie…à la 

tolérance.   

Mais  la stigmatisation des maux, des ombres qui voilent la vraie vie, s’accompagnent  

des lumières qui l’éclaireraient à nouveau  Au Mont Royal du Vivre : Accorder son 

violon sans faire de tort à la musique céleste de tout un chacun…  

A Soka Gakkai… la Voix : Sans étouffer la différence qui se laisse apprivoisée, un 

accueil de l’autre côté des chemins de traverse pour une acceptation totale d’autrui dans 

son intraitable beauté. Et, ajoutes-tu dans La Vie : Au loin… une lumière indiquant peut-

être un chemin vers l’infini de l’inconnu ! 



J’aime beaucoup ton poème Hygiène de vie, car il parle de toi, cette quête du merveilleux 

de la vie remplit mon cœur de bonheur, et, à travers toi, de tous ceux dont l’élan vital va 

au-delà du matériel, comme le montre ton poème Vital, car nous savons bien que tous les 

styles de vie finissent au bout du chemin… 

J’aime aussi énormément ton poème Les ponts Les ponts ont les murs en horreur… ces 

ponts qui voient tout passer, races…religions…chagrins…violence… Ils ouvrent les 

vannes du cœur, fraternité…Solidarité…Liberté. Et l’espoir demeure : L’avenir 

entretiendra cette nouvelle flamme à la lumière de tous les printemps pour tous ceux qui 

chantent l’amour et la Paix. Mais malheureusement, comme tu le dis dans Espoir 

moyen-oriental : Tout le monde sait qu’elle ne durera pas longtemps. L’humain ne peut 

jamais se satisfaire du stable. 

Il y a 3 ans j’ai fait une exposition Poésie-Peinture sur le thème : la Paix et la Liberté, et 

j’ai moi aussi, en poésie évoqué le pont : le pont bleu (je te l’envoie)   

Ton poème Ecl’odes pour la Paix : Etoile…Croix…Croissant, chacun de ces astres croit 

en son chant sacré  me rappelle que j’avais traduit la même idée en peinture !!! Regarde, 

voici la toile en dossier joint. 

Et j’aimerais terminer ma lecture « commentée » par ton poème Rayonnant : 

Ravi de ne plus être à la hâte…                                                                                                  

Ravi de ne plus être bousculé…                                                                                                         

Ravi de ne plus être débordé…                                                                                                   

Ravi de ne plus être pressé… 

C’est la sagesse mise en acte, la vie est à ramasser à la grande cuillère. 

mais j’ai envie de  rajouter ce que tu as oublié :                                                                                                           

ravi d’être entendu…                                                                                                    

ravi d’être écouté…                                                                                                 

ravi d’être apprécié…                                                                                                    

et ravi de l’année « nouvelle » qui s’ouvre sous mes pas… 

Je t’embrasse de tout mon cœur et je t’adresse ainsi qu’à Betty, tous mes vœux les plus 

chers pour 2019, de santé tout d’abord, de petites et grandes joies, de lumière, d’écriture, 

de dialogues, et de partages sur le chemin de la Vie.   

                                                                          Ton amie bergeracoise 

                                                                                                                    Gisèle 

 


